

¡Este es el resumen semanal de la Lección de Escuela Sabática Número 11, titulada: “RUT Y ESTER”. Prepárense para una lección que nos inspira a confiar en el amor redentor de Dios y su poder para librarnos en tiempos de crisis.

Para memorizar: “Cuando él vio a la reina Ester en el patio, ella obtuvo gracia en sus ojos, y el rey le extendió el cetro de oro que tenía en la mano. Entonces Ester se acercó y tocó la punta del cetro” (Ester 5:2).

Sábado:

Esta semana continuaremos explorando historias que prefiguran acontecimientos de los últimos días. A través de Rut y Ester exploraremos cómo sus historias prefiguran el papel del pueblo de Dios en los últimos días, ilustrando el amor redentor y la providencia divina frente a la adversidad. Rut, una viuda desposeída, encuentra esperanza a través de Booz, su pariente redentor, simbolizando el amor de Cristo que redime a la humanidad de la pobreza espiritual, mientras que Ester, enfrentada a un complot contra su pueblo, actúa valientemente para salvarlo, reflejando la misión de la iglesia remanente en tiempos de crisis. Estas historias muestran cómo Dios usa a personas comunes para cumplir su propósito, fortaleciendo nuestra fe en su plan de salvación. Ester 5:2 declara: “Cuando él vio a la reina Ester en el patio, ella obtuvo gracia en sus ojos”. Esto destaca la intervención divina a favor de su pueblo. Pregunta: ¿Cómo podemos, como Rut y Ester, confiar en la providencia de Dios para actuar con valentía en medio de nuestras propias pruebas?

Domingo: HAMBRE EN LA “CASA DEL PAN”.

La lección de este día nos lleva a reflexionar sobre la paradoja de una hambruna en Belén, cuyo nombre significa “casa del pan”, como un símbolo de la pérdida de la abundancia edénica causada por el pecado humano. La historia de Rut y Noemí (Rut 1:1-5) ilustra las penurias que enfrentaron tras perder su herencia, reflejando la condición de la humanidad, que, tras la rebelión contra Dios, vive en un mundo caído donde el egoísmo y la codicia generan sufrimiento. A pesar de esto, la Biblia muestra que Dios no es indiferente ni impotente; permite las consecuencias del pecado respetando la libertad humana, pero permanece activo, trabajando hacia la redención final, como lo evidencia la abundancia persistente de la tierra, “un poderoso testimonio del amor de Dios”. Esta situación es como un huerto originalmente perfecto, ahora invadido por maleza debido a la negligencia humana, pero donde el jardinero divino sigue cuidando y prometiendo restauración. A pesar de los estragos del pecado, la creación aún refleja el poder y amor de Dios, asegurando que la tragedia no será eterna.

Pregunta: ¿De qué manera la abundancia de la naturaleza, a pesar del pecado, te inspira a confiar en la promesa de Dios de restaurar plenamente su creación?

Lunes: RUT Y BOOZ

La lección de “Rut y Booz” resalta cómo Noemí, sumida en la amargura y la pobreza tras perder a su familia, encuentra esperanza cuando Rut conoce a Booz, un pariente redentor que simboliza a Cristo. En Rut 2:5-20, el descubrimiento de que Booz, un hombre generoso, es un pariente cercano de Noemí es una noticia transformadora, ya que, según Levítico 25:25, podía redimir la herencia perdida, asegurando un futuro para ambas mujeres. Esta narrativa refleja nuestra condición espiritual: el pecado nos ha despojado de nuestra herencia divina, dejándonos espigar migajas de

alegría en un mundo roto, pero Cristo, como nuestro “Pariente Redentor”, se hizo humano y pagó el precio máximo para rescatarnos. Como un faro que guía a un barco perdido en la tormenta hacia un puerto seguro, Booz ilumina el camino hacia la redención de Rut y Noemí, mostrando el amor incondicional de Dios que trasciende nuestra indigencia espiritual. La lección desafía la idea errónea de un Dios distante, revelando que Él nos ama profundamente, deseando una relación íntima con nosotros, como un esposo con su esposa.

Martes: BOOZ COMO REDENTOR

La lección presenta a Booz, quien, enamorado de Rut, enfrenta el obstáculo de un pariente más cercano con derechos sobre ella y su tierra, tipificando el Gran Conflicto donde Cristo, nuestro Redentor, compite con Satanás, quien reclama a la humanidad como suya. Pasajes como Job 1:6-11, donde Satanás cuestiona la lealtad de Job, y Judas 1:9, donde disputa el cuerpo de Moisés, ilustran su pretensión de dominio, afirmando que los seres humanos le pertenecen por su pecado. Sin embargo, Cristo, como Booz, refuta estas acusaciones, pagando el precio de nuestra redención, como se ve en Rut 4:1-12, donde Booz resuelve el caso en la puerta de Belén, un símbolo del Juicio Celestial descrito en Daniel 7, que se realiza “en favor de los santos”. Esta escena es una analogía de un tribunal cósmico, donde Cristo, nuestro abogado, reclama nuestra libertad frente a las acusaciones de Satanás, asegurando nuestra redención con su sacrificio.

Patriarcas y profetas* (página 511) destaca esto: “Satanás temió perder su hegemonía [...] pero Cristo refutó la afirmación de Satanás, y Moisés fue resucitado”.

****Pregunta**:** ¿Cómo nos consuela saber que Cristo, como nuestro Redentor, ha pagado el precio para liberarnos de las acusaciones de Satanás en el Juicio Celestial?

Miércoles: AMÁN Y SATÁN.

La lección compara a Amán, un personaje sediento de poder en la historia de Ester, con Satanás, ambos enemigos del pueblo de Dios que buscan supremacía y adoración. Amán, indignado por la negativa de Mardoqueo a inclinarse ante él, trama la destrucción de los judíos (Est. 3:5, 6), reflejando el deseo de Satanás de eliminar a los fieles a Dios, como se ve en Apocalipsis 12:14-17 y 13:15, donde persigue a la iglesia remanente. Los pasajes de Ezequiel 28:11-15 e Isaías 14:12-15 establecen paralelos entre Amán y Lucifer, destacando su ambición desmedida, mientras que la tentación de Cristo (Mateo 4:8-11) muestra a Satanás reclamando los reinos del mundo, un derecho que Jesús, como Redentor, refuta al pagar el alto precio de la redención.

El conflicto de los siglos, página. 673, declara que: “Una vez que el sábado llegue a ser el punto especial de controversia en toda la cristiandad [...] la negativa persistente, por parte de una pequeña minoría, de ceder a la exigencia popular, la convertirá en objeto de execración universal”, subrayando la futura persecución por la fidelidad al sábado, un eco de la resistencia de Mardoqueo.

Esta narrativa nos invita a reflexionar sobre la lealtad a Dios frente a presiones externas. La presencia de los fieles refuta las pretensiones de Satanás, mostrando que su poder no es absoluto.

Como Mardoqueo, la iglesia remanente enfrenta oposición por su obediencia a los mandamientos de Dios, presagiando un conflicto final donde la fe será probada. **Pregunta: ¿Qué “pequeñas” pruebas de fe enfrentas hoy que podrían prepararte o debilitarte para los desafíos mayores que vendrán? Piensa en tu respuesta.

Jueves: PARA ESTA HORA.

En este día se destaca la importancia de no centrarse únicamente en los momentos oscuros de las profecías bíblicas, como el “tiempo de angustia de Jacob”, sino en la promesa divina de liberación que siempre las acompaña. Aunque las profecías revelan las consecuencias devastadoras de la rebelión humana, también ofrecen esperanza, como se ve en Apocalipsis 12, donde Dios protege a su iglesia de la persecución del Diablo, y en la historia de Ester, quien, con el favor del rey, salva a su pueblo de la amenaza de Amán.

Dios levantó a su iglesia remanente “para esta hora” (Est. 4:14), tras los 1,260 días de la Edad Oscura, para proclamar los mensajes de los tres ángeles, confiando en que el Rey celestial está de su lado. La situación de Ester y la iglesia es como un navegante en una tormenta: aunque las olas son amenazantes, el faro divino guía hacia un puerto seguro. Sin embargo, la lección advierte que los resultados positivos no siempre son inmediatos, instándonos a mantener una visión a largo plazo para preservar la esperanza en Cristo. Pregunta: ¿Cómo podemos equilibrar la preparación para los desafíos proféticos con la confianza en la promesa de liberación de Dios, especialmente cuando los resultados no son inmediatos?

Viernes: Conclusión

Habrà un conflicto final entre la verdad y el error, en donde el pueblo de Dios enfrentará persecución por su lealtad a los mandamientos, especialmente el sábado. Profetas y Reyes, páginas 444, 445 describen: “Satanás despertará indignación contra la minoría que se niega a aceptar las costumbres y las tradiciones populares”. Poderes influyentes usarán calumnias, amenazas y decretos opresivos, como leyes dominicales, para atacar a los fieles, pero Dios promete vindicar a su pueblo, como lo hizo con Ester y Mardoqueo. La lucha del creyente es como un pequeño barco navegando contra una tormenta: aunque las olas de la oposición son feroces, el Capitán divino lo guía hacia un puerto seguro.

Preguntas finales: ¿Cómo podemos fortalecer nuestra fe hoy para enfrentar las pruebas futuras? ¿Qué nos enseñan las historias de Rut y Ester sobre la confianza en la vindicación de Dios frente a la adversidad?

Pensamiento final:

La lección de esta semana revela cómo Dios transforma la adversidad en redención, usando a Rut, redimida por Booz, y a Ester, quien salva a su pueblo, como símbolos de su amor y providencia para con su iglesia remanente en los últimos días, asegurándonos que, así como Ester, “obtuvo gracia en sus ojos”, así nosotros, confiando en Cristo nuestro Redentor, seremos vindicados frente a las persecuciones del conflicto final.